

**POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**  
**30 septembre 2021**

**LE GOUVERNEMENT DE LA SASKATCHEWAN VERSE 100 000 \$ EN SUBVENTIONS AFIN DE SOUTENIR L'ÉDUCATION POUR LA VÉRITÉ ET LA RÉCONCILIATION**

Le ministère de l'Éducation honore la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation ainsi que la Journée du chandail orange en lançant un nouveau programme de subvention non renouvelable pour soutenir les élèves dans leur apprentissage à l'égard de la vérité et de la réconciliation. Les divisions scolaires provinciales, les écoles secondaires historiques et les écoles indépendantes qualifiées peuvent présenter une demande pour obtenir un montant maximal de 5 000 \$ afin de collaborer avec les communautés autochtones locales pour mettre en œuvre des mesures visant à faire progresser la réconciliation tout au long de l'année scolaire 2021-2022.

Selon le ministre de l'Éducation, M. Dustin Duncan, « Ces subventions offrent aux écoles de la Saskatchewan la possibilité de se rassembler avec les communautés autochtones afin d'entamer un dialogue constructif dans un esprit de réconciliation. Il est essentiel que nous reconnaissions l'histoire tragique des pensionnats et que nous offrions aux résidents de la Saskatchewan des possibilités d'apprentissage quant à notre histoire commune, dans le cadre de notre engagement à faire croître notre province. » [traduction]

Le ministère de l'Éducation offrira environ 100 000 \$ au total pour ces subventions et toutes les divisions scolaires provinciales, les écoles indépendantes qualifiées et les écoles secondaires historiques peuvent présenter une demande. La date limite pour présenter une demande est le 5 novembre 2021. Les renseignements sur le processus de demande seront transmis au cours des prochains jours.

Les subventions permettront aux divisions scolaires, aux écoles secondaires historiques et aux écoles indépendantes qualifiées de travailler directement avec les communautés autochtones de l'ensemble de la Saskatchewan afin d'établir des relations et de poursuivre les travaux en vue de donner suite aux appels à l'action de la Commission de vérité et réconciliation. On s'attend à ce que les mesures créent des occasions pour les élèves, le personnel et les communautés autochtones de planifier et d'apprendre ensemble pour mettre en œuvre des mesures en vue de faire progresser la réconciliation.

« En Saskatchewan, les pensionnats n'ont fermé leurs portes qu'en 1996. Nous sommes entourés de survivants et de survivants intergénérationnels de tous âges. Leurs expériences doivent être honorées et c'est notre génération d'aujourd'hui - et celles de demain qui sont dans nos écoles - qui fera avancer la compréhension et la sensibilisation à l'égard de ces expériences et de ce régime qui a eu des effets dévastateurs sur la culture, la langue, l'identité et les familles », a déclaré la Commissaire aux traités, Mary Culbertson. « La réconciliation consiste à mettre la vérité au grand jour ainsi qu'à réparer et à établir des relations. Sans la

vérité, il ne peut y avoir de réconciliation. L'établissement de relations est essentiel au rétablissement des relations découlant des traités dans cette province » [traduction].

Le gouvernement fédéral a annoncé, au mois de juin de cette année, que le 30 septembre serait désormais la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation. Cette journée est le moment de faire une pause et de réfléchir aux répercussions du système de pensionnats au Canada qui perdurent sur les communautés, ainsi que de reconnaître les expériences vécues par les anciens élèves et leurs proches.

Le 30 septembre est également la Journée du chandail orange dans notre province, officiellement désignée ainsi par le gouvernement de la Saskatchewan depuis 2016. Cette journée commémore l'histoire de Phyllis Webstad, survivante des pensionnats. Lorsqu'elle était âgée de six ans, Phyllis est arrivée vêtue d'un chandail orange pour son premier jour au pensionnat St. Joseph Mission. Le chandail lui a rapidement été enlevé et a été remplacé par l'uniforme du pensionnat. Aujourd'hui, les gens de notre province portent des vêtements de couleur orange le 30 septembre, en appui aux survivants des pensionnats et pour reconnaître leurs expériences.

Le gouvernement de la Saskatchewan s'engage à favoriser la réconciliation pour veiller à ce que l'histoire tragique des pensionnats et ses séquelles permanentes soient reconnues et à ce que les résidents de la Saskatchewan aient des occasions d'en apprendre davantage au sujet de cette histoire commune et d'en tirer des leçons.

-30-

Renseignements :

Chelsey Balaski  
Ministère de l'Éducation  
Regina  
Téléphone : 306-787-1414  
Cellulaire : 306-527-7273  
Courriel : [chelsey.balaski@gov.sk.ca](mailto:chelsey.balaski@gov.sk.ca)